

Les édifices labellisés patrimoine du XXe siècle

département	Bouches-du-Rhône
commune	Marseille
appellation	Building Canebière
adresse	73 La Canebière
auteur	Fernand POUILLON (architecte)
date	1950-1952
protection	édifice non protégé
label patrimoine XXe	Commission régionale du patrimoine et des sites (CRPS) du 28 novembre 2000



Photo : © Sylvie Denante, drac paca crmh, 2008

23 octobre 1938 : les Nouvelles Galeries brûlent. Après la guerre, Fernand Pouillon (1912-1986) et René Egger proposent pour cette parcelle un projet d'immeuble de logements et de bureaux, qu'ils nomment "le building de La Canebière". Le projet prévoit en outre une galerie commerciale traversante ainsi qu'un parking couvert et deux cours intérieures.

L'immeuble de neuf étages est construit en béton armé selon une trame horizontale régulière. Visuellement, la séparation est très nette entre le rez-de-chaussée en béton, l'entresol couvert de bardages métalliques rivetés, les étages rythmés par des brise-soleil verticaux et l'attique en gradins.

Outre son affectation mixte et son rythme original en façade, l'immeuble se distingue par son inscription dans le tissu ancien de la plus célèbre artère de Marseille. Il abrita pendant quelques années l'agence Pouillon-Egger.

rédacteur : Eve Roy, drac paca crmh, 2000

A lire aussi dans Patrimoine du XXe du siècle, l'étude [Marseille, ensembles et résidences de la période 1955/1975](#)